NOTICIERO SEMANAL

PERIODICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Alicante y su provincia al mes.

DIRECCION Y ADMINISTRACION Jerusalén, núm. 7.-ALICANTE REDACCION EN CREVILLENTE

ANUNCIOS — RECLAMOS — ESQUELAS A PRECIOS CONVENCIONALES No se devuelven los originales

Año II III MANAMA

May allones All

Alicante 12 de Abril de 1931

Número 47

CREVILLENTE DES

ICREVILLENTINOS!

Los que tengais patriotismo y seais amantes del orden, de la Familia y de la Religión

Votad la candidatura Monárquica

IIVIVA ESPAÑAL

A LOS ELECTORES

COALICION OBLIGADA

se ha venido manifestando tamientos. tos antimonárquicos.

aunque tarde y a costa de y asusta pensar lo que sería cos, republicanos o socialistas. grandes sacrificios, se ha con- en sus manos organismo seguido en Crevillente, y es tan importante, mientras no tración, y sin ver amigos ni de esperar que dará el debido se preparen en otra forma pa- enemigos entre mis paisanos, - fruto si todos los que la inte- ra ocuparlo. gran se apresuran a aprove- Votemos sin titubeos la la mayor brevedad la pavichar las pocas horas que res- candidatura monárquica, y tan para dar principio a las hagámosla votar, si es posible cos Rodriguez, y la creación elecciones, visitando a amigos a nuestros amigos y a cuantas de un asilo para ancianos o conocidos tibios o indife- personas podamos atraer con inútiles pobres, abandonados. rentes, recordándoles la obli- nuestras razones o ascenden-

ya mucho tiempo, la unión obra de elevar al Ayunta-

za ir al fracaso, por abandono, coardía o d eslealtad.

Nadie ostentará dignamente el honroso titulo de buen español, si llegado el domingo no cumple la sagrada obligación que tiene de emitir su voto.

¡Viva España! ¡Viva la Monarquia!

Si yo fuera Concejall MI PROGRAMA

También yo, simple ciuda-Nadie ignora, desde hace rar con entusiasmo en la gran dano, amante de mi pueblo, tengo mis ideas sobre las neque llevaron a cabo con mo- miento el mayor número po- cesidades de Crevillente, y tivo de las proximas eleccio-sible de Concejales monárqui hasta mi programa concreto nes, todas las fuerzas antimo- cos, para evitar que el que quiero hacer público para nárquicas compuestas por re- desorden que hasta ahora se que mis paisanos puedan espublicanos, socialistas y hasta ha enseñoreado en las calles, tudiarlo, y en caso de parecomunistas. Esta unión que no se entronice en los Ayun- cerles bien y prestarle fé a mis declaraciones, me otorguen con huelgas y toda clase de Hay que evitar, si es posi- su voto en las elecciones de coacciones para evitar la pro- ble la influencia excesiva en hoy. No se trata de ningún paganda de los que no pien- la dirección del pueblo, de programa político al estilo ansen como ellos, nos hizo ver todos aquellos elementos que tiguo, para pescar incautos, desde un principio la necesi- no tienen fuerza bastante para en el que se prometa el oro y dad de dar la voz de alerta y conseguirlo y quieren impo- el moro a los parciales que pirecomendar el frente único nerse por la violencia, por quen en el anzuelo. El que de todos los monárquicos y que si esto llegase a ocurrir esto escribe no ha de ocupardemás fuerzas afines que pu- por desidia o confianza de los se jamás de ningun interés de dieran estar interesadas en la monárquicos, no habría de carácter particular, que pueda defensa del orden, de la fa- pasar mucho tiempo sin que estar renido con el interés gemilia y de la Religión, para se tocasen sus irreparables neral del pueblo, pero promeque se puedan presentar en consecuencias. No hay que te, si se le elige concejal, tralas próximas elecciones con confiar en que los Ayunta- bajar sin descanso porque se la misma cohesión con que mientos son entidades pura- administre bien y sea un hevan a presentaise los elemen- mente administrativas, bien cho el mejoramiento de todos claramente han dicho los los servicios, en colaboración Afortunadamente, la coali- enemigos del régimen que en con todos los concejales de ción deseada por nosotros, ellos debe hacerse política, buena fé, llámense monárqui-

Ya encarrilada la adminisprocuraría se llevase a cabo a mentación del Paseo de Franreuniendo para el efecto los gación que tienen de colabo- cia moral. Sería una vergüen Continúa en la segunda página)

Candidatura Monárquica de coalición Agro-Liberal Conservadora y U. M.

Distrito 1.º = Capitular

- D. Antonio Polo Candela
- D. Antonio Mas Espinosa
- D. José Guilabert Asencio
- D. Daniel Gallardo Mas

Distrito 2.º Trinidad

- Canto flandoras D. Vicente Magro Quesada
- D. Antonio Alonso Bernad
- D. Manuel Guill Pérez
- D. Manuel Giménez Sol
- D. Salvador Sempere Mas (Industrial)

Distrito 3.º Purisima

- D. José Martínez Mas
- D. Francisco Pomares Maciá
- E. Rafael Galvañ García
- D. Salvador Sempere Mas (Comerciante)

Distrito 4.º San José

- D. José Magro Espinosa
- D. Pascual Gómez Martínez

Don Ignacio Pastor Pérez

- D. Andrés Mas Selva
- D. Francisco Quesada Sánchez

Todos los que deseen saber si figuran en las listas electo. rales, así como el Colegio en que les corresponde votar, pueden dirigirse a cualesquiera de los Candidatos arriba indicados

ondos necesarios mediante compra de la casa Ayuntasuscripción pública entre los hijos de Crevillente, de dentro y fuera de la población, completando lo que faltase con las aportaciones de los señores fabricantes de la localidad, regulada con un insignificante tanto por mil sobre el valor de las primeras materias que invirtiesen en sus industrias.

Después, para dar cumplimiento a lo que disponen las leyes referente al servicio de incendios, propondría al Ayuntamiento la organización de este servicio a base de una subvención entre los industriales y comerciantes, que son a los que más principalmente concierne el asunto. Inmediatamente, y por ser de todo punto inaplazable, procuraria influir en el ánimo de mis compañeros de Concejo, para que fuese un hecho el poner en condiciones de utilidad aquellos edificios o dependencias del pueblo, que se hallan sin terminar, tales como el Matadero nuevo, los altos de la Casa Ayuntamiento, y el local que se compró a don Antonio Manchén, junto a las escuelas Primo de Rivera.

Solucionado lo expuesto, consideraría llegada la hora de convertir en realidad el desvio moso e inolvidable pueblo. de la carretera por la parte baia del pueblo, y la construclocales para escuelas, tal como se ha dicho otras veces en EL NOTICIERO SEMANAL. Finalmente vendría lo del alcantarillado, municipalización de servicios, y construcción de casas baratas.

Con gran entusíasmo y fé, defendería todo lo dicho el que suscribe si fuese elegido Concejal, procurando vencer cuantas indecisiones y apatias se interpusiesen, convencido de que todo puede ser una realidad dentro del tiempo que falta transcurrir para el pago completo del empréstito del Banco de Crédito local.

Un sueño parecía antes el tierra es sagrada. derribo de la casa antigua del Ayuntamiento, -La Lonja -, el traslado del lavadero; el levantamiento de la torre de la iglesia; el arreglo y alineación de la cuesta del Calvario; la carretera a la estación; la construcción del Matadero; la

miento y la transformación del antiguo Lavadero en escuelas Primo de Rivera, y sin embargo todo ésto se puede ver hoy convertido en realidad. Todo es cuestión de buena voluntad y de que no se pierda el tiempo haciendo política personal o de partido, y como aquélla no me falta y anidar unicamente la avaricia, ésta siempre la habria de rehuir, tengo absoluta fé en mis proyectos que defenderé con santa tenacidad, si Crevillente me considera merecedor de nombrarme representante suyo en el Municipo.

Un Candidato a Concejal

Una carta de lavier de Burgos

Madrid 31 Marzo de 1931. Al señor Piedrahita.

Mi distinguido compañero y, desde boy, amigo cordialisimo.

Con lágrimas en los ojos y gratitud en el corazon, he leido las cariñosas e inmerecidas lineas que en EL NOTICIERO SEMANAL dedica usted a mi visita a esas hermosas tierras.

Y si hay exageración, y no pequeña, en los elogios que me brinda, no la hay, en cambio ciertamente, en lo que se refiere a mi admiración por ese her

No sé si las manos de usted fueron dos de las muchas que a ción de los imprescindibles llegar a sus puertas me tendic Crevillente; mas le conozca o no. tenga por seguro que mi gratitud por sus palabras será eterna; y que me es muy grato hacer constar públicamente, por conducto de usted, que a todos los crevillentinos, desde su digno Alcalde al más humilde de sus hijos, los considero como amigos; dije mal: como hermanos.

Alguien me ha dicho que me abstenga de hablar de las «cuevas de Crevillente», porque los naturales de esa localidad las consideran un baldon.

Si es así, por mi vida que no están ustedes en lo cierto.

Esas cuevas son tierra, y la

De la tierra venimos todos y a ella volvemos irremediable-

La tierra es el pedestal en que se mece la cuna de los hijos, y el manto protector, bajo el cual duermen los huesos de los viejos querídos.

el trigo y el laurel; que vale tanto como decir: po-sia, pan y

Yo no cambiaria esas cuevas de ustedes por el más empingordado de los rascacielos neoyorquinos, porque en ellas viven la Verdad y el Amor y en los rascacielos citados suelen el orgullo, la tirania y el agio. ¡Crevillente bellisima! ¡Como y cuánto te admirol

Tus palmeras (esplendidas y lúbricas como caballeras de mujer) parecen creadas para refrescar con el abanico de sus hojas el fuego germinador de tu suelo tecundo.

Tus hombres son hormigas. Tus mujeres, hermanas de tus rosas.

Yo las he visto, con dolor tronchadas sobre la dura piedra de tu Lavadero magnifico. Trabajaban con alegría y con fé.

¡Y trabajaban en domingol. Si la vida me deja, yo, Cre-

villente amiga, he de hacer el poema de tu laboriosidad, de tu hermosura, de tu existencia honrada y de tu amor al arte.

Y tal ensusiasmo y tal sinceridad pondré al cantarte, que el cobre de mis versos brillara como oro y la torpeza del pincel será cumplidamente compensada con la fidelidad del retrato.

Y hago, además, otra formal promesa: Dedicar a los crevillen tinos la primeraedición ipmresa de mi obra en gestación «La ruta de don Quijote», si esta consigue merecer, como todos esperan, el beneplácito del pùblico.

Y ahora, para acabar, una rendida súplica. Mejor dicho, una rectificación en el texto del artículo que ha tenido usted la gentileza de hacer en honor

En donde dice, retiriéndose a mi: "el más grande poeta de nuestro siglo*, ponga en lugar de la citada trase (a todas luces inexacta) la clausula siguiente:

"Javier de Burgos se hoara con llamarse el cantor del pueblo más honrado, más laborioso y más hospitalario de la tierra"

Y en esto si que no hay hi pérbole, ni inexactitud de ninguna especie.

Un abrazo leal de su devoto amigo y compañero que le quiere y admira

Javier de Burgos

De la tierra brotan la rosa, Situación de los Colegios y calles que corresponden a cada uno.

Distrito 1.º-Capitular

Sección 1.ª - Escuelas Primo de Rivera

> Barcelona Bermudez de Castro Carmen Estanco

Gelardo 1. de Mayo Posito

Flor

Acequia

Plaza Iglesia Vieja Primo de Rivera Ruiza San Francisco San Roque

Sección 2.º - Calle Molina, n.º 28

Anton Mas Cuartel Sur Cuartel Oeste Molina Peñeta: Rueda Calvario

Vayona

Distrito 2.º- Trinidad

Sección 1. - Plaza de Ruperto

Chapi Avenida de la Libertad Castelar Cervantes Cisneros

Eras Ermita Huertas Juan Ardid Lobo Manchon Marchantero

Nena Palma Ribera Remedios San Sebastian Sierpe Tribud

Trinidad

Sección 2. - Calle Camposanto

Boquera Boquera Marchantero Camposanto Carreta Colon Cuevas Marchantero

Planelles Rambla Santa Rita. Venta Alta Santa Lucia Sección 3.º—Las Casicas

Las Casicas San Felipe de Neri

Distrito 3.º-Purisima

Sección 1. - Alfonso XIII, n. 23

Altonso XIII Honda Meson Olózaga Peine Plaza Alfonso XII Purisima Salitre Sagrado Corazón San Alberto Villa

Sección 2.º-Reina Victoria

Echegaray Diego Lopez Médico Lledo Mendez Nuñez Perdigonera Ramon y Cajal Reina Victoria San Miguel San Pascual Santa Anastasia Vereda

Distrito 4.9-San José

Sección I.º — Calle San Joaquin. Escuelas

> Alonso Pérez Barco Cuartel Este Cuartel Norte Chacon Chiquet Higueras Hospital José Ignacio San Antonio San Joaquin San José Sendra Solares Serrano Sierra Travesia San Joaquin

Sección 2° - Calle San José n.º 44

Travesia San José

Angel Barranquet Llorens Macha Pedro Soler.

Más vale tarde que nunca

Crevillente han llegado a un acuerdo, consecuencia del cual miento. ha sido la formación del frente unico monarquico en las elec- lo sucedidot. ciones municipales que hoy se han de celebrar.

los diferenses partidos monárquicos de la localidad, y se aspira, desde luego, a obtener los Por fin los monárquicos de 18 puestos de que se compordrá en lo sucesivo nuestro Ayunta-

¡Era de esperar y de desear

Desde las columnas de este semanario hemos abogado, en La candidatura está formada diferentes ocasiones, por la por personas que representan union de los monarquicos ante haber ocurrido finalmente así, que nosotros sepamos, hay por hemos de mostrar nuestra satisfaccion.

Se trataba de algo necesario en las actuales circunstancias y no había razón alguna, de peso, que se opusiera a su realización, y más habiendo buena voluntad y alteza de miras entre los monarquicos de Crevi- tas. Hente.

Porque tal como los mismos enemigos de la monarquía han planteado la cuestion, no se tra ta ahora de unas simples elecciones municipales, sino real mente de algo trascedental. O se vota a la monarquia, o se vota a la Republica.

Y naturalmente, ante hecho de tanta importancia, no ha habido más remedio, en beneficio de la causa que defendemos que agruparnos todos los amantes del orden, de la Familia, de la Religion, de la Propiedad. de la Patria, para oponer asi un frente unico a nuestros enemigos.

No se trata ahora de votar esta o la otra persona, este o e otro grupo o partido político, no, nada de eso: se trata hoy de votar con la monarquia o contra élla.

Ya sabemos que la noticia de la unión de los monárquicos crevillentinos ha caido como una bomba entre los elementos antidinásticos, y era natural que asi sucidiera ya que precisamente confiaban, para su triunto, en la división existente das), mezcladas con ciertas susentre aquéllos, pero al ver que por fin la razon se ha impuesto. los comentarios han sido y seran abundantes y sabrosos

la lucha que se avecinaba, y al zon para ello. Republicanos, otros medios, no da siempre un lo menos de tantas clases o grupos como monárquicos, y sin embargo, no solo se han unido ellos entre si para luchar contra la monarquia, sino que han llegado a una perfecta inteligencia con los socialistas, é incluso en muchos sitios, con los comunis-

Pues bien, si todos, absolutamente todos los elementos antidinasticos se han agrupado para sacar el mayor partido posible de su union, ¿qué razon habia para que nosotros, los monarquicos, no hiciésemos lo pro-

Bien entendido que los republicanos han sido los que han llevado la iniciativa, y con seguridad que nuestra unión ha sido consecuencia obligada de la de ellos.

Ahora lo que es menester, en beneficio de Crevillente, es que la unión realizada se traduzca en algo util, y provechoso para nuestro pueblo, y que cesen de una vez para siempre las luchas y rivalidades entre las personas agricultores, que emple a sen que por sus condiciones y significación están moralmente obligadas a hacer una verdadera labor fructitera por su pueblo. ¡Así sea!.

PLINIO

De las aguas para las pulverizaciones insecticidas

Las aguas duras (aguas crutancias insecticidas forman compuestos nocivos que destruyen disminuyen la eficacia de estas sustancias.

La corrección de estas aguas Claro está que no tienen ra- duras por la sosa caustica o por Candela Pastor y familia.

resultado por entero satisfactorio; por otra parte, no siempre es posible transportar el agua de buena calidad alli donde es necesaria Las aguas superficia les son, generalmente, menos duras que las subtercaneas, pero sólo pueden recogerse en extensiones limitadas durante las épocas de lluvia.

En algunos casos, es ventajo so el uso de insecticidas en polvo, en vezdelas pulverizaciones, pues permite hacer abstracción de las cualidades del agua En otros casos, pueden encontrarse solución al problema, empleando ins cticidas que sean compatibles con las sales solubles, cuya presencia es tan corriente en las aguas.

El empleo de agua que concloro, para disolver el arseniato ácido de plomo, es peligroso, pues se forma un arseniato soluble que puede perjudicar considerablemente a las hojas. Cuando no se dispone más que de aguas alcalinas o muy duras, es necesario sustituir el arseniato ácido por el arseniato básico. (De 'Hojas Divulgadoras.)

NOTA. - Visto lo que antecede, seria ventajoso para los agua de lluvia para hacer las disoluciones de insecticidas, por ser menos defectuesas que las de los manantiales de la localidad.

De sociedad

VIAJEROS

Salieron para Madrid, d Francisco Candela Molina; don José Ruiz Gasch; don Lorenzo Laustalet y familia y doña Lola Poveda Mas é hija Enriqueta.

Para Alicante, don Ramon Guilabert y familia y don Recaredo Mas Magro y familia.

Para Carraix, don Cayetano

Para Valencia, don Cayetano Espinosa Alfonso.

Para Castellon, don Antonio Aznar Alfonso y familia.

Para Barcelona, don Salvador Mas Alfonso y hermana politica.

Para Sabadell, don Vicente Polo Boj y señora.

Para Cartagena, don Jnan Antonio Gimenez Soler y familia. Para Siguenza, don Manuel Hurtado.

Por breves momentos han estado en esta procedentes de Lérida don Antonio Magro Mas y señora.

BODA

En nuestra iglesia Parroquial tenga 20 millonésimas o más de se celebró el dia primero del actual el matrimonial enlace de lla señorita Elvira Martinez Llorca con don Antonio Lledo Serna, siendo apadrinados por don Manuel y doña Elvira Ma- MATRIMONIOS gro Quesada.

> La numerosa concurrencia fué obsequiada con un espléndido lunch en casa de la novia.

> Los recién casados; a los que deseamos una eterna luna de miel, salieron para Valencia otras poblaciones.

Registro Civil

Durante los dias 19 del pasado Marzo al 9 del actual, se han hecho en los libros correspon dientes de este Juzgado Municipal, las inscripciones siguientes: NACIMIENTOS

Cayetano José Gomis Belso. Josefa Fuentes Manchon José Mas Lledo Evaristo Galvan Mas Francisco Manchón Pérez Maria Dolores Puig Oliver Elisa Belén Adsuar Joaquin Asencio Fuentes

Manuuel Salvador Polo Quesada

Angela García Manchon Teresa Mallebrera Juan Policarpo Ramón Carreres Gloria Maria Candela Alfonso Carmen Encarnación Selva

Luis Aznar Asencio Manuel Sellés Candela y Salvador Cerdá Alcaraz.

DEFUNCIONES

Teresa Galipienso Lledo, de 62 años; José Pastor Mas, de 68 años; Josefa Fuentes Sánchez, de 72 años; Salvador Asencio Martinez, de 4 años; Gertrudis Serna Mas, de 76 años; Francis. co Pastor Pérez, de 70 años; Mariano Belén Lledo, de 48

años; Pascual Marcos Seller, de 5 meses; Francisco Candela Botella, de 58 años; Antonio Torres Ouesada, de 79 años; Gaspar Pomares Falco, de 77 años; María Antonia Mas Quesada, de 66 años.

Vicente Galvan Lledocon María Iborra Manchón; Francisco Candela Mas, con Josefa Prieto Botella; Antonio Lledó Serna, con Elvira Martinez Llorca; José Mas Maria Planelles Rosendo, con Francisca Aznar Galipienso; José Mas Quesada, con An tonia Lledó Mas; Vicente Rodriguez Carreres, con Maria Cascales Pérez; Pedro Illán González, con Teresa Manchon Seco; Alfonso Gomis Adsuar, con Carmen Pérez Durán; José Juan Mas, con Trinidad Alfonso Martinez.

RESUMEN

Nacimientos . . 17 Defunciones . . 12 Matrimonios . . 9

GRAFICA LEVANTINA

Sagasta 69, ALICANTE

Fabrica de tapices y alfornbras de todas clases

Esmerada fabricación de alfombras terciopelo, lana y yute, para la industria del automóvil y alfo mbrado para el mue ble

ESPECIALIDAD EN CARPETAS COCO

PROPIEDAD TOE

Ricardo Navarro

(Alicante) CREVILLENTE

Antonio Aznar Alfonso

INGENIERO

Abastecimientos de agua. — Saneamiento de poblaciones. — Depuración de aguas para usos Industriales y domésticos

Oficina técnica: G. Chermá, 60. - CASTELLON DE LA PLANA

Vicente Carreres Lledó

FABRICA DE ALPARGATAS

Zapatillas con suela de Yute y goma

Ruiza, 20 y 22

CREVILLENTE

M. Martinez (hijo)

MANUFACTURA DE CAÑAMO

Cuerdas Hilados

Sagrado Corazón de Jesús

CREVILLENTE

Fábrica de Alfombras de Terciopelo y Limpiabarros de cocos

FRANCISCO GOMEZ

Santa Anastasia, 11
CREVILLENTE
(ALICANTE)

Fábrica de Hilados, Torcidos y Trenzados

DE CÁÑAMO, PITA, YUTE, ABACÁ y SISAL

H. de M. Mas Candela

Telegramas: Mas Candela

Telefono núm. 402

CREVILLENTE

Pan Regio

El mejor para desayunos y meriendas.

Elaborado en la Panadería de

Antonio Aznar Lled

Mayo ... 13 18 98 prot

CREVILLENTE

Augusto Aznar Alfonso

MEDICO

MEDICINA GENERAL

Calle Nueva, 55

CREVILLENTE

JOSE PEREZ GOMEZ

AGENTE COMERCIAL

CREVILLENTE

José Aznar Quesada

Sucesor de Antonio Alfonso Adsuar

Fábrica de Alfombras, Esteras y Limpiabarros

Tejido patentado

Alfombras reversibles

Calle Nueva, números 59 y 61

CREVILLENTE

Hijos de Luis bledo

Fábrica de tejidos de Pita y cordelillo de Esparto



Sagrado Corazón de Jesús CREVILLENTE

Farmacia Cremades

Bermudez de Castro, 15

CREVILLENTE

Manuel Mas Penalva

FÁBRICA DE LIMPIABARROS

Especialidad en Felpillas de Coco

Olózaga, núm. 5

CREVILLENTE

Corte y confección

Sistema MARTI



Rrofesora

Concha Sala



CREVILLENTE

afficient terriopolo, lan

y yith prove lie industria. del automéssif y allohabes

elalatin la mum alk

ESPECIALIDAID EN

(FILL RAFITSIA)

Fábrica de Alfombras y Esteras

de Pita, Coco, Yute y Esparto.

Tapices, Carpetas y Limpiabarros

TEJIDOS PATENTADOS

Alfombras FENIX, REVERSIBLES y DUPLEX

AUGUSTO MAS

CREVILLENTE

El Noticiero Semanal

Periódico independiente - Crevillente

Sr. D.

CO ACHARIAN

2010 Minicort 110416

A PINION CHER E

entering therefore the Cherman

अव (अर्थनाम्बर्धन

Aleando Mayarro

and a salah dariban k